

Hauswirtschaft



Foto: argum

Im Caritas-Haus Simeon prüfte man, wieviel Aufwand Erkrankungen der Bewohner in Raumpflege und Wäscherei hervorrufen. Die Ergebnisse liefern stichfestes Material für die LQV

Hauswirtschaft
Erfassen, was tatsächlich geleistet wird

Ein Projekt des Hauses Simeon liefert Daten für die Vergütungsverhandlungen
Sascha Kühnau

Rechtssicherheit
Hungern oder Sondenkost?

Was Heimleitungen zu Mangelernährung und PEG-Sonden beachten müssen
Barbara Reisach

Kalkulation
Hausgemeinschaften sind finanzierbar

Ein Berechnungsmodell aus Nordrhein-Westfalen
Hans-Dieter Falkenberg

Investitionskosten
Den Sozialhilfeträger überzeugen

Die Mitteilung nach § 82 Abs. 4 SGB XI erfolgreich gestalten
Fritz Becker

Wirtschaftlichkeit
Mit offenen Forderungen professionell umgehen

Im Heimvertrag für ausbleibende Zahlungseingänge Vorbauern
Sascha Iffland

Hebe- und Tragehilfen
Lifter reduzieren Krankenzeiten

Die wichtigsten Hilfsmittel für den stationären Pflegealltag
Petra Keppler

Heimrecht

Das Landesgericht Berlin entschied: Heime sind verpflichtet, moderne Hilfsmittel zum Schutz der Bewohner vor Verletzungen einzusetzen – so etwa Hüftprotektoren. Lesen Sie die Konsequenzen aus diesem Urteil ab Seite

Hausgemeinschaften



Foto: KDA

Hausgemeinschaften gelten als zukunftsweisendes Modell in der Dementenbetreuung. Auch finanziell geht die Rechnung auf: Unser Kalkulationsbeispiel zeigt, dass Kosten lediglich verlagert werden

Beachten Sie auch die Themenbeilage *doppel.punkt* in dieser Ausgabe

Titel: Spiess-Reimann Design, Foto (m): Miele

Es ist noch nicht zu spät!

ALTENHEIM Leserinnen und Leser können sich noch zu den ALTENHEIM Jahresgesprächen 2004 am 4. 12. 2003 in Hannover anmelden.

Infos unter www.vincenz.net/jahresgespraeche oder bei den Veranstaltungsdiensten des Vincenz Network, Telefon (05 11) 99 10-1 77

